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Antrag zum Umweltausschuss am 06.09.2018 anniwodarq@yahoo.de opp-laboe(et-online.de 

24.08.2018 

TOP „Straßen- und Wegebegleitgrün im Neubaugebiet Krützkrög B-Plan 42— Beratung 
und Beschlussfassung" 

Sachverhalt 
Nach der Fertigstellung der Zuwegung zum Neubaugebiet zum Oktober werden die Erschlie-
ßungsstraßen angelegt und die Planungen für die Ver- und Entsorgungsleitungen umgesetzt. 
Das Begleitgrün, bestehend aus Bäumen und Sträuchern unterhalb dieser an der Baumschei-
be, sollte nun durch die Mitglieder im Umweltausschuss und den Mitarbeitern im Bauhof bera-
ten werden. 
Laut Umweltbericht zum B-Plan 42 werden in dem Gebiet ca. 144 Straßen- und Einzelbaum-
pflanzungen (Gestaltungsmaßnahmen G1 — G6 und G12) vorgenommen. Weitere Einzelbaum-
pflanzungen finden auf den ca. 3000m2  großen naturnahen Grünflächen statt (G7 — G9 und 
G11). Hierbei sind auf einen möglichst geringen Aufwand für Pflegearbeiten ebenso zu achten 
wie auf Straßen- und Winterdienst taugliche Pflanzungen, die Größe der zukünftigen Baumkro-
nen und der generellen Verträglichkeit der Pflanzen als Wegegrün. 
Für das Schutzgut Klima sieht der Umweltbericht u.a. eine „Durchgrünung des Baugebietes 
z.B. auch mit Fassadenbegrünung, Dachbegrünung", die „Pflanzung von Bäumen (auf privaten 
und öffentlichen Flächen)" und eine „weitgehende Nutzung regenerativer Energien" vor. 
Für das Schutzgut Landschaftsbild sind „zahlreiche Durchgrünungs- (z.B. Straßenbäume) 
und Eingrünungsmaßnahmen" vorgesehen. 

Beschlussvorschlag 
Der Umweltausschuss empfiehlt der Werkleitung die Zuhilfenahme der Fachkompetenz der Mit-
arbeiter im Bauhof zur Auswahl des Straßenbegleitgrüns im öffentlichen Raum des Neubauge-
bietes. Neben der Berücksichtigung eines zukünftig möglichst geringen Kosten- und Pflegeauf-
wandes für Grünpflege und —schnitt durch die Gemeinde Laboe sind die oben aufgeführten Ein-
schränkungen ebenso zu beachten, wie die Auswahl möglichst heimischer Pflanzen. 
Die Mitarbeiter sollten Anhand der Planskizze zusammen mit dem Erschließungsträger eine 
geeignete Pflanzliste erstellen, die im nächsten UA (geplant Mitte November) vorgestellt werden 
soll. 

Finanzielle Auswirkungen: keine Zusätzlichen Ausgaben, aber zusätzlicher Stun-

 

denbedarf der Mitarbeiter im Bauhof 
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